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Protokoll der Jahreshauptversammlung 

des Reit-und Fahrvereins Hohenhameln 

11.05.2023 

 

Beginn der Versammlung um 20.10 Uhr 

Zu Beginn der Versammlung wird eine Bilderschau zum 100-jährigen Bestehen des Vereins 

und 50-jährigen Bestehens der Fachschule für Voltigieren gezeigt. 

Der Vorstand dankt allen Mitgliedern, dem Förderverein und den Sponsoren für ihre 

Unterstützung und den Einsatz zum Wohle des Vereins. 

Besonderer Dank gilt den ehrenamtlichen Helfern bei der Instandhaltung der Anlage und den 

Veranstaltungen im Vorjahr. 

 

Begrüßung der Mitglieder 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung durch den 

1. Vorsitzenden Herrn Ralf Lange. 

Herr Lange weist nochmals daraufhin, dass man auf eine persönliche Einladung verzichtet. Die 

Einladung erfolgt durch den Aushang im Schaukasten, über die Homepage und die sozialen 

Medien und Printmedien.  

Dr. Andreas Otto und Andreas Ringwitz nehmen entschuldigt nicht an der Versammlung teil. 

 

Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022 

Bezüglich des Protokolls des Vorjahres gibt es keine Einwände. 

 

Ehrung der Verstorbenen 

Im vergangenen Jahr verstarb kein Vereinsmitglied. 

 

Bericht des Vorstandes 

Herr Lange berichtet über das Geschäftsjahr 2022 und erläutert die Bilanzdaten. Er teilt der 

Versammlung mit, dass die Vorstandssitzungen immer am 1. Montag im Monat stattfinden. 

Im zweimonatlichen Rhythmus nehmen auch die Fachschaften daran teil. Er informiert über 

die Sitzungsthemen des Jahres 2022.  

Hier ging es u.a. um die Planung von Veranstaltungen, wie Turniere, Lehrgänge und die 

Feierlichkeiten zum 100-jährigen Bestehen des Vereins, Investitionen und Reparaturen, 
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Reitunterricht (Einführung des Reitbuchs), Schulpferde (Einsatz, Ankauf/Verkauf, Gesundheit), 

Ordnung & Sauberkeit im Stall, Heu-und Strohverbrauch und Finanzen. 

Herr Lange erklärt die Preisanpassungen aufgrund der hohen Inflation. Bisher reichten 

Einsparungen (20% beim Strohverbrauch, 15% beim Gasverbrauch). Nun müssen die Preise 

angepasst werden. 

  

Herr Lange gibt Erläuterungen zu der Mitgliederentwicklung: 

01.01.2022 = 343 Mitglieder, 01.01.2023 = 325 Mitglieder 

Die Mitgliederentwicklung ist leicht rückläufig. 

 

Es folgen Ausführungen zu den Bilanzergebnissen. 

Es wurden im Jahr 2022 viele Investitionen getätigt. Herr Lange nennt den Bau der Mauer an 

der Miste, die Erneuerung des Hallenbodens, Beleuchtung am 60er Viereck, Beleuchtung um 

die Halle, Upgrade des Movies, sowie Bettwäsche und Malerarbeiten im Pensionat. Diese 

Ausgaben werden als Investitionen erst im Zeitverlauf abgeschrieben. 

Die Einnahmen aus Reitkarten sind rückläufig. Ebenso fehlen Einnahmen durch ausgefallene 

Veranstaltungen. Durch Fördermittel und Spenden haben wir vielfältige Unterstützung 

erhalten. 

Die Bewässerung aller Plätze ist im Sommer nicht möglich. Jedoch soll der Springplatz gut 

genutzt werden können. 

 

Personal: 

Arkadius Kepski Stall 

Ivaylo Golemetsov Stall 

Nicole Lange  Büro 

Dörthe Wittenberg Buchführung 

Liane Satzky  Ordnung und Sauberkeit 

 

Beim Personal gab es keine Veränderungen zum Vorjahr. Herr Lange spricht ein Lob für Ivo 

und Arek aus. 

 

Ausbilderteams: 

Team Reiten:  Dimitra Martens, Eva Ludewig, Oliver Tüpker, Vanessa Mutz, Christian Aue 

Team Voltigieren: Ann-Kristin Barton, Nicole Lange, Carmen Höft, Dörthe Wittenberg, Ralf 

Lange, Marie-Sophie Knapp, Louisa Zindler, Chiara-Sophia Kiepke, Leana Zander, Martina 

Schlichting 
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Trainerassistenten Reiten/Longenstunden: Dorothea Schick, Birte Schulze, Leana Zander 

Es werden immer wieder Ausbilder gesucht, besonders im Bereich Longenunterricht. 

Schulpferde: 

Folgende Veränderungen haben sich im Schulpferdebestand ergeben: 

Zugänge: Santo, (Mona Lisa) 

Abgänge: keine 

Der Pferdekauf wird immer schwieriger, da die Preise extrem gestiegen sind. Die Pferde sind 

durch die Einführung des Reitbuchs besser ausgelastet. Das Voltigierpferd für die 1. 

Mannschaft wird immer noch gesucht. 

  

Ehrung der Mitglieder 

 

15 Jahre Mitgliedschaft (Bronze) 

 Donata-Maxine Kiepke, Dörthe Bartels (entschuldigt) 

 

25 Jahre Mitgliedschaft (Silber) 

Ralf Lange, Reinhard Wittenberg, Maren Jacob (entschuldigt) 

 

40 Jahre Mitgliedschaft (Gold) 

Keine Ehrung 

 

50 Jahre Mitgliedschaft (Ehrenmitgliedschaft) 

Keine Ehrung 

 

Ehrung langjähriger ehrenamtlicher Tätigkeit 

Liane Satzky wird für die Reitkartenabrechnung geehrt 

 

Dörthe Wittenberg erklärt die Einführung des Reibuchs. 

 

Jahresbericht der Fachschaften 

Privatpferdebesitzer: Fachschaftsleiterin Katharina Grüne ist entschuldigt. Den Bericht 

übernimmt Stellvertreterin Dimitra Martens. Sie berichtet, dass Katharina Grüne und Dimitra 

Martens bei der letzten Fachschaftssitzung im Sommer 2022 zur Fachschaftsleitung gewählt 

wurden. Es hat ein Grillen stattgefunden.  
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Turnierreiter gibt es zur Zeit 14 Reiter in Leistungsklasse 0-7, 6 Reiter in Leistungsklasse 6,  

3 Reiter in Leistungsklasse 5 und besser. Frau Martens hebt besonders die Erfolge von Leona 

Müller und Gina-Marie Mutz hervor.  

Voltigieren: Fachschaftsleiterin Carmen Höft teilt mit, dass zur Zeit ca. 100 Voltigierer in 

11 Gruppen voltigieren. Dazu kommen 5 Einzelvoltigierer. Im vergangenen Jahr konnte wieder 

eine normale Turniersaison stattfinden.  

Turniererfolge: S-Team:  Regionsmeister 

   Team 2: schwierige Saison 

Team 3: Nominierung L-Cup, Nominierung Nordostdeutsche 

Meisterschaft 

Einzel: Nina Rauls: 3. Landesmeisterschaft, Nominierung Deutsche 

Meisterschaft und Nordostdeutsche Meisterschaft, Chiara-Sophia 

Kiepke: 4. Landesmeisterschaft, Regionsmeisterin, Henriette Schramm: 

krank, Meike Bartels: krank, Johannes Lange: 3. Regionsmeisterschaft 

Gestartet sind weiterhin die Übungsgruppen im WBO-Bereich. 

Jugend: Die Jungendwarte Gina-Marie Mutz und Leona Müller berichten gemeinsam von einer 

Fahrt in den Heidepark und gemeinsamen Ostereiersuchen. Fasching hat aufgrund geringer 

Beteiligung nicht stattgefunden. 

Geplant sind für 2023 ein Völkerballturnier (17.06.2023), Zelten, Heidepark und gemeinsames 

Streichen der Turnierstangen. 

Jungzüchter: Dimitra Martens teilt mit, dass bei der Wahl zur Fachschaftsleitung 3 Personen 

zur Wahl standen. Dimitra wurde zur Fachschaftsleitung gewählt. Die Kreis-und 

Bezirksmeisterschaften haben in unserem Verein stattgefunden und sind auch für 2023 

wieder geplant. Zurzeit gibt es im Verein zwei Jungzüchtergruppen. 

Erfolge: Bezirksmeisterschaft 3 Siege für Hohenhameln, Landesmeisterschaft: Pia Krone (3. 

Platz), Gina-Marie Mutz (4. Platz), Deutsche Meisterschaft: Pia Krone (Reservekader) beste 

Theorie 

 

Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde am 08.05.2023 durch Virgilia von Morstein und Katrin Jünemann geprüft. 

Katrin Jünemann berichtet, dass alle Unterlagen zur Verfügung standen und ordnungsgemäß, 

stimmig und korrekt gebucht und erfasst wurden. Alle Buchungen waren gut nachvollziehbar. 

Sie stellt Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 

 

Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet.  
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Wahlen  

Geschäftsführender Vorstand: Zur Wahl stehen Dr. Andreas Otto und Andreas Ringwitz. 

Dr. Andreas Otto steht nicht mehr zur Verfügung. Der Vorstand schlägt vor. Dörthe Wittenberg 

zur 2. Vorsitzenden zu wählen. Sie wird einstimmig gewählt.  

Andreas Ringwitz steht zur Wiederwahl und wird ebenfalls einstimmig gewählt. 

Für die freie Position im geschäftsführenden Vorstand schlägt der 1. Vorsitzende Maria Elbe 

vor. Auch sie wird einstimmig gewählt. 

 

Erweiterter Vorstand: Zur Wahl stehen Christine Kiepke, Andrea Jünemann und Karl 

Sporleder. Alle drei stehen zur Wiederwahl und werden im Block einstimmig gewählt. 

Bestätigung des Jugendwartes: Die Jugendwarte Leona Müller und Gina-Marie Mutz werden 

bestätigt. 

Kassenprüfer: Virgilia von Morstein scheidet aus.  

Es wird Niklas Bothe vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Weiterhing wird Chiara Kiepke zur Ersatzprüferin gewählt. 

 

Mittelfristige Investitionsplanung 

Geplante Maßnehmen für das Jahr 2023/2024 sind die Sanierung der Heizungsanlage (Heizung 

Aula, evtl. Wärmepumpe), Beleuchtung des Springplatzes, Reparatur der Bande und die 

Überarbeitung der Teerdecken hinter der Halle und auf den Zufahrten/Anhängerparkplatz. 

Zuschüsse wurden beantragt. 

Es gibt weiterhin wieder eine Aktion von Heimatherzen. Diese soll für die Reparatur der Bande 

verwendet werden. Herr Lange weist daraufhin, dass am Dienstag gespendet werden kann. 

500,00 Euro kommen von der Sparkasse. 

 

Verschiedenes 

Anstehende Veranstaltungen: 07.06  Stutenschau 

     10.06  Jungzüchterwettbewerb 

     14.06  Fohlenschau 

     01./02.07 Landesmeisterschaft Voltigieren 

     17.07-26.07 Reitabzeichenlehrgang 

     02.08-06.08 Voltigiercamp 

     02./03.09 WBO-Turnier Voltigieren 

     07./08.10 WBO-Turnier Reiten 

     25.11.  Fachtagung Voltigieren 
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Denise Wolf fragt nach Bahnpunkten für das 60er-Viereck und bittet darum, die 

Anhängerparkplatz-Einfahrt freizuhalten. Vorgeschlagen werden Parkverbotskreuze auf dem 

Boden aufzumalen. 

Mara Lustig frag nach der Zaunerneuerung. Der Zaun soll erneuert werden, aber auf jeden Fall 

weiß bleiben. 

Victoria Jörns möchte einen Springlehrgang organisieren. 

Michelle Komes möchte, dass die Schulpferdepaten und Reitschüler besser angeleitet werden. 

Es folgt eine rege Diskussion -> Ziel: Ausbildung Pferdeführerschein 

 

Ende der Versammlung 

 

Die Versammlung endet um 21.50 Uhr. 


